
Famille Venditto Italy 

 
Chère Stefania, 
Excuses-moi de te répondre seulement maintenant, mais je n’ai pas un moment à moi depuis que 
je suis rentrée. Giada va bien, mais j’ai repris le travail donc tu peux imaginer comment ça se 
passe! 
En ce qui concerne les vacances au Dynamo Camp, je peux juste te dire que ca a été génial, et je 
pense aussi parler pour Domi et Giada...C’était notre dimension! Tout était vraiment parfait! Les 
activités l’après-midi ont été un peu difficiles pour nous, mais seulement parce que Giada a 
l’habitude de faire une sieste l’après–midi ( et pas seulement elle!). 
Il nous reste qu’à tous vous remercier, du premier au dernier sans oublier personne, et j’espère 
vraiment pouvoir renouveler l’expérience. 
Très cordialement, 
                                                                                                                                               Domi, Lucia, Giada. 
 
Famille Lee-Wright (Royaume-Uni) 

 
Voici notre évaluation du Dynamo Camp: 
1/Impressions générales et surtout les choses qui ont eu des conséquences dans votre vie pendant 
les vacances et même après: 
Le site du camp était superbe, situé dans un cadre splendide et tranquille. De la même façon, le 
lieu d’accueil était spacieux et moderne. Dans l’ensemble, il régnait au Dynamo Camp  une 
ambiance fantastique, et le lieu était propre, sûr et accueillant pour tous. 
Nous avons désormais quelques bons amis que nous espérons revoir que ce soit sur un prochain 
Dynamo Camp, sur un prochain événement social ou bien tout simplement invités à la maison. 
Ça a été l’occasion parfaite pour  voir comment certains enfants rencontrés il y a deux ans à 
Reggio Emilia ont grandi depuis la dernière fois et pour discuter des problèmes rencontrés en tant 
que parent d’enfant handicapé.  
En réalité, notre mode de vie ne changera pas de manière radicale, même après le Dynamo Camp, 
mais il est certain que nous ferons plus d’efforts pour passer plus de temps en extérieur en famille. 
De plus, le lieu  a beaucoup plu à nos trois enfants et ils ont développé de bonnes relations avec 
les bénévoles. Toutes les familles ont été en mesure de faire des choses, comme se promener en 
voiture d’époque, faire de la plongée, du tir à l’arc, choses qu’on ne pourrait pas leur faire faire en 
temps normal car cela coûte cher. Le fait de ne pas pouvoir fumer ni boire a été sans aucun doute 
un bien pour tous, et quant à moi, je vais essayer d’apprendre l’italien. 
2/Deux ou trois aspects vraiment positifs: 
Même si le programme d’activités pouvait sembler assez décourageant au début, la flexibilité mise 
en place à notre égard a vraiment facilité notre capacité à se divertir. En d’autres termes, nous 
pouvions demander à Vaughn (notre enfant atteint du syndrome Ring 14) s’il voulait se joindre à 
nous ou bien plutôt aller faire autre chose avec les bénévoles. Tous les bénévoles ont été d’une 
grande aide, et ont été particulièrement patients avec notre enfant. La grande majorité parlait très 
bien anglais, ce qui m’a vraiment laissée bouche-bée.  
Les activités étaient variées et très bien organisées, et les pauses entre les activités parfaites pour 
se remettre un peu -avant celle qui suivait. La nourriture fut saine et abondante. 
Nous ne serions pas en mesure de pouvoir faire de telles activités dans d’autres circonstances à 
cause du coût de celles-ci, et de toute façon, ce genre d’activités en Angleterre n’est pas ouvert 
aux familles avec enfant(s) handicapé(s) 
 



3/Points à améliorer 
D’un point de vue personnel, il m’aurait plu que le petit déjeuner soit servi une demi-heure plus 
tard, mais cette remarque est purement égoïste! 
J’aurais préféré marcher plus longtemps sur les chemins en nature, mais je comprends tout à fait 
parce que sinon toutes les familles n’auraient pas pu le faire...  
Nous avons été assez surpris qu’il n’y ait pas eu de pizza au menu! Lorsque nous avons choisi nos 
activités d’”adultes” nous ne savions pas trop ce à quoi nous attendre, il serait peut être bien dans 
le futur de créer une petite “brochure-vidéo”. 
Et peut-être serait-il bien aussi d’aménager un espace où les parents peuvent d’asseoir et se 
détendre après les repas. 
A bientôt. 
 
                                                                                                                                            Alex et Darcy 
 
Famille Ray (Royaume-Uni) 

 

Bonjour Stefania, 
Nous avons passé une semaine aussi divertissante au Dynamo Camp qu’à Panicale, à côté du Lac 
Trasimeno. Nous sommes restés bouche-bée devant l’organisation, la qualité de l’ambiance et du 
lieu d’accueil,  les belles structures et par la nourriture délicieuse. Nous nous sommes vraiment 
sentis précieux et spéciaux, et rencontrer d’autres personnes de Ring 14 nous a fait nous sentir 
membres d’une grande famille, et pas isolés avec notre petite fille. Ça a été particulièrement utile 
de discuter de ses propres problèmes, sentiments et de pouvoir mettre en place quelques 
“stratégies” avec les autres parents. Nous avons récolté un petit nombre de contacts que je me 
sens aujourd’hui à l’aise d’appeler ou d’envoyer un mail pour discuter des problèmes, même dans 
le futur. Nous avons tant apprécié le fait que nos enfants soient le centre de toutes les attentions 
et preuves d’amour. Tout cela a en effet envoyé un fort message à mes autres enfants : même les 
enfants handicapés graves peuvent être au centre de l’attention, il est tout à fait possible de leur 
faire passer des moments spéciaux. Notre fille handicapée a beaucoup aimé l’énergie et les 
attentions reçues par les bénévoles, et en tant que parents, nous vous sommes extrêmement 
reconnaissants pour le soutien, l’énergie et les attentions des bénévoles et de tout le personnel. 
On nous a vraiment permis de passer de bons moments, de se reposer, et on a eu tellement de 
choses à faire que cela nous a permis de créer un véritable lien avec les autres familles, telle une 
grande famille internationale. Nous étions sûrs que les bénévoles s’occuperaient bien de nos 
enfants, c’est pourquoi nous nous sommes sentis complètement à l’aise de les laisser avec eux. La 
belle salle à manger était à nos yeux vraiment bruyante, d’autant plus que nos enfants sont très 
sensibles à cela. Un petit travail sur l’acoustique du lieu serait en l’occurrence fantastique. Par 
ailleurs, il aurait été  idéal de pouvoir avoir une partie avec des fauteuils confortables et divans 
afin de pouvoir bavarder avec les autres parents après les repas. Mais le Camp fut tellement 
merveilleux qu’il est vraiment difficile d’y voir d’autres améliorations possibles. Il nous aurait 
toutefois plu d’avoir du temps pour des activités plus physiques comme le vélo, l’aérobic ou le 
football. 
Le personnel et les bénévoles ont tout simplement été exceptionnels. 
Sincères salutations et un grand merci encore pour avoir organisé ces vacances. Nous allons nous 
mettre en contact avec les autres familles du Royaume Uni au plus vite. 
 
                                                                                                     Dave, Kirstin, Liberty, Jude e Bronte Ray 
 



Famille Dewoody (USA) 

 
Les mots nous manquent pour décrire à quel point cette expérience au Camp a compté pour nous. 
Ca a vraiment été l’une des meilleures expériences de toute ma vie. Je n’ai en effet en tête que 
très peu de moments depuis la naissance de Marie au cours desquels je me suis sentie aussi à 
l’aise et en paix. Plusieurs choses ont contribué à cela : le camp en lui-même se trouve dans un 
environnement fantastique sur lesquels se trouvaient des structures adaptées à la situation. Ça a 
été l’endroit parfait pour se relaxer et profiter de moments entre amis et famille. L’atmosphère 
était tellement amicale, humaine et les personnes tellement aptes à accepter la différence ; tout 
cela a été rendu possible grâce au personnel grandiose. Je n’ai pas assez de mots pour décrire à 
quel point j’ai apprécié les personnes qui ont organisé le camp. Chacune d’entre elles a été d’une 
grande aide et semblait vraiment  tirer profit de chaque moment passé avec nous autres parents,  
enfants et notamment avec les enfants malades. Partager notre responsabilité pendant une 
semaine a été plus que réconfortant, et cela redonne foi en l’être humain. Les activités furent très 
divertissantes, le tout organisé à la perfection. Il y a eu un juste mélange entre activités relaxantes 
(piscine, nature...) et activités plus palpitantes (tour en voitures d’époque, parcours à la corde 
(!)...). Ça a été super de voir les enfants essayer de nouvelles choses et réussir à les faire, et aussi 
agréable pour les parents de retrouver un peu de légèreté. Nos vies peuvent être tellement 
sérieuses des fois qu’il est important de pouvoir rire et se laisser aller de temps à autres. Il est 
toujours réconfortant d’être entouré de familles qui comprennent exactement les joies et les 
peines éprouvées quand on s’occupe d’un enfant spécial. Il est donc utile de pouvoir partager les 
choses qui ont fonctionné ou pas. Le fait d’être tour réunis en un lieu génère un lien instantané.  
Adultes et enfants s’apprécient immédiatement, c’est fantastique se ressentir cela. C’est la raison 
pour laquelle nous sommes venus ici de l’autre bout du monde! La nourriture était exquise et c’est 
très certainement un point positif inattendu! ☺ Les repas « maison » m’ont beaucoup plu et ont 
encore un peu plus apporté à cette belle atmosphere. Être en contact avec des homes atteints du 
syndrôme de Down m’a également beaucoup apporté. Ca a été en effet fantastique de les voir 
s’occuper des autres! En plus, cela m’a donné l’espoir de voir nos enfants donner d’une façon que 
je n’avais même pas oser imaginer. J’ai tellement apprécié et tiré profit de cet aspect de “cure 
familiale” sur le camp. Ça a été génial de pouvoir voir nos enfants « spéciaux » être traités 
spécialement justement, et aussi tout simplement parfait pour nos autres enfants de pouvoir être 
impliqués étant donné qu’avoir un frère ou une sœur gravement malade est difficile et prenant. 
Ça a été une bonne récompense aussi bien pour eux que pour nous! Je pourrais vraiment écrire 
des pages mais je pense que ce soient les points essentiels. Pour ce qui est des éventuelles 
améliorations de l’expérience, j’ai seulement une suggestion. Il serait bien de pouvoir avoir des 
divans ou fauteuils dans la salle à manger afin de permettre aux adultes de se relaxer un peu et de 
bavarder davantage, devant une tasse de thé ou de café. Merci encore du fond du cœur pour 
cette expérience ! 
 
                                                                                                                     Yssa DeWoody toute la famille 
PS: ce qui suit sont les points de vue de mes filles. 
 
Chère Stefania, merci d’avoir organisé le Dynamo Camp! Voici les choses qui m’ont 
particulièrement plu: 
1. Les activités (notamment la course avec la corde)  
2. Le fait que chaque personne soit aussi volontaire pour jouer avec les jeunes enfants  
3. Les repas!!  
4. La grande attention que les enfants ont reçue  



5. Combien les personnes se sont occupées de Marie quand elle n’avait pas passée une bonne 
journée  
6. Le fait que le camp était bien organisé  
Les choses à améliorer: 
Rien. Je pense que le Dynamo Camp est un endroit où tous les gens malades, ou ayant un membre 
de leur famille atteint du syndrome Ring 14, se sentent les bienvenus et comme à la maison. 
J’espère que ces enfants seront entre de bonnes mains à l’avenir, tout comme cela l’a été au 
Dynamo Camp! 
                                                                                                                                  Audrey Dewoody 
 
Salut, 
Je voulais seulement dire Ô combien ce camp a été stupéfiant! Dépassant toutes mes attentes. Le 
personnel a été fantastique! Ça a été tellement plaisant de voir qu’il y avait toujours quelqu’un 
pour s’occuper de Marie, un tel soulagement. Les activités m’ont laissée bouche bée! Ça m’a 
beaucoup plu de passer du temps en famille mais aussi avec des gens de mon âge! Les activités 
que j’ai préférées : le jeu avec la corde, l’atelier céramique, la chasse au trésor en ville, la 
promenade en nature, le studio d’enregistrement et l’animation. Ça a été génial de voir la création 
de toutes ces activités par des personnes de tous les âges. La nourriture est juste indescriptible! Je 
ne pense pas avoir mieux mangé dans un restaurant. J’ai vraiment apprécié le fait que tout le 
monde était aux petits soins pour nous, je n’avais rien à demander, tout était déjà sous mes yeux! 
Merci du fond du cœur pour avoir organisé tout ça. Je n’arriverai jamais à vous remercier assez, 
non seulement pour cela,  mais d’une façon générale pour toute l’organisation de l’association 
Ring 14. Le camp a été fantastique, le vrai soleil de mon été! 
Merci.                                                                                            
                                                                                                                                   Taylor DeWoody 
 
Famille Cartinazzi (Italie)  
L’endroit est fantastique et les personnes très aimables. Le Dynamo Camp réussit à rassembler et 
compter dans ses rangs tous ceux qui “ont une longueur d’avance”. 
Nous sommes encore sous l’effet du Dynamo Camp, c’est-à-dire emprunts d’un climat général 
confiant et optimiste. Malheureusement, cet effet va sans doute plutôt tendre à s’estomper avec 
la reprise des habitudes quotidiennes que sont le travail, l’école et la lutte auprès des institutions 
pour obtenir ce qui est utile pour nos enfants. Personne ne pourra nous enlever la joie procurée 
par cette expérience. Nos enfants handicapés ont pu côtoyer des activités généralement 
impraticables pour eux (escalade, tir à l’arc) et nous pensons que la bonne dose de confiance et 
d’optimisme qu’ils ont reçue soit très importante. 
Nous avons remarqué de manière générale que notre fils Dario s’est laissé entraîner en toute 
confiance dans les activités des bénévoles qu’il ne connaissait pas, mais qui sont parvenus à lui 
faire vaincre sa méfiance habituelle de la nouveauté. 
Les frères et sœurs ont bénéficié d’un climat de solidarité et de soutien qui contribue 
fondamentalement à l’atteinte des objectifs fixés par ce “projet frères et sœurs” né l’an dernier. 
Notre fille a exprimé son désir de devenir bénévole à sa majorité. 
Nous, parents, avons finalement réussi à vivre des vacances dans un climat de détente absolue 
sans se préoccuper constamment des dangers pour notre enfant, et sans se soucier constamment 
que son emportement et ses faits et gestes puissent nuire à autrui. Nous sommes conscients que 
l’organisation de Dynamo Camp est complexe. Notre conseil à ceux qui souhaiteraient s’essayer à 
l’expérience pour la première fois est d’y aller les yeux fermés, en acceptant même les règles 
pouvant sembler trop contraignantes (interdiction du téléphone portable, de fumer, respect des 



horaires, etc.), tout en sachant que derrière chaque chose se tient un raisonnement de logique 
commune. Les bénéfices ne tarderont pas à se faire sentir, et même aller jusqu’à s’inspirer de 
certaines pratiques pour la vie de tous les jours. 
                            
                                                                                                                                Brunetto et Clara Cartinazzi 
  
 
Quelques commentaires de Dario: 
Repas chargés et savoureux 
Dommage que les tables ne soient couvertes de Nutella que le matin 
Variété exceptionnelle de sports encadrés par des amis bénévoles pour athlètes handicapés 
Je suis un virtuose de l’escalade 
 
Cette expérience a été fabuleuse... J’ai rencontré des personnes extraordinaires avec lesquelles j’ai 
partagé des moments inoubliables. 
J’admire la bonté, la sensibilité et la douceur de tous ceux qui travaillent au “Dynamo Camp”. Les 
“Dynamiques” et bénévoles ont réussi à créer une ambiance géniale, où nous avons tous pu rêver 
les yeux ouverts. 
Nous avons vécu un véritable conte de fée; j’ai pu voir mon frère surpasser ses propres peurs et 
difficultés, il vous a fait confiance de façon courageuse et téméraire comme jamais auparavant, et 
tout cela avec le sourire aux lèvres. Tout cela m’a bien évidemment remplie de bonheur. 
Ça a été pour lui un gigantesque pas en avant. 
Ces quatre jours de camping –dont je n’avais jamais fait l’expérience auparavant- resteront 
mémorables. Chaque activité proposée fut acceptée avec enthousiasme, et les moments de 
réflexion furent aussi constructifs. Partager tout ça a beaucoup renforcé les liens entre nous, et 
nous avons été heureux d’élargir notre groupe à d’autres arrivants. 
L’aide mutuelle, l’estime, le courage ainsi que la fantaisie -dont il a fallu faire preuve pour imaginer 
vivre au sein d’une tribu  dans un climat fantastique riche en épreuves à relever et embûches à 
éviter- ont été la force qui nous ont aidé à atteindre le seul et unique trésor possible : nous-
mêmes, unis les uns aux autres, peut-être pas pour toujours car dans la réalité le “toujours” 
n’existe pas, mais le plus longtemps possible car on s’apprécie vraiment. 
Un grand merci à TOUS!! 
                                                                                                                                                     Linda Cartinazzi 
 

Famille Ferrari (Italie)                                                                

 
Quelle semaine extraordinaire, je dirais même plus, surréelle. 
Ce lieu magique, le Dynamo Camp, a réussi à nous apporter des émotions uniques et inattendues. 
Nous ne voulons pas sembler pathétiques ou nous répéter, mais ça s’est vraiment révélé être ce à 
quoi nous pensions. 
Cela peut paraître étrange, mais nous avons retrouvé cette semaine-là beaucoup de sourires que 
nous avions oubliés, à travers ceux de nos enfants et de toutes les personnes qui nous ont 
accompagnées tout au long de ces journées. Tout cela nous a remplis d’une joie immense et de 
bonheur. 
Si, dans le quotidien de chaque jour, les difficultés qui se présentent nous paraissent 
insurmontables, elles sont étonnamment surpassées au Dynamo Camp, avec un naturel sans 
pareil, rendant toutes les facettes de l’optimisme et de la singularité du genre humain concrètes. 



La solidarité, une des qualités les plus nobles de l’homme, a également pu être constatée au Camp 
sous toutes ses formes. 
Il nous est apparu tout de suite évident que parmi les objectifs de Dynamo Camp, il y avait ceux de 
réussir à déceler et à valoriser les points forts de chaque personne. Malgré la diversité de chacun, 
on se respecte tous de la même façon et sommes unis grâce aux sourires, à la gaieté et à la joie 
que nous avons d’être tous ensemble. 
Il y règne une ambiance idéale pour nos enfants, qu’ils soient handicapés ou pas, et bien 
évidemment aussi pour nous autres, parents. 
Une autre caractéristique que nous avons également beaucoup appréciée a été le fait que nos 
enfants étaient libres d’évoluer dans un environnement sans barrières, non seulement 
organisationnelles mais surtout sans barrière culturelle. 
Nous n’avons jamais vu Giorgia évoluer avec tant d’autonomie, seule, et être comprise de tous, les 
autres étant disposés à la comprendre. 
Nous avons aussi noté la volonté du personnel et des “Dynamiques” à faire uniquement sortir de 
chacun d’entre nous le côté positif enfoui au plus profond. Si nous nous présentons les uns aux 
autres avec sourire, joie, respect et tolérance en mettant de côté les aspects caractéristiques de 
notre société actuelle qui sont -entre autres- l’arrivisme, la quête de ressembler à tout prix aux 
critères stéréotypés de beauté, de perfection et d’individualisme, nous arriverions à atteindre un 
niveau de bien-être tellement élevé qu’on se demanderait comment faire sans. 
Nous avons vu pour la première fois les expressions de nos enfants; une grande première qui nous 
a donné une force indescriptible et une joie infinie. 
Le personnel et les “Dynamiques” sont à mes yeux des personnes “magiques” et je les applaudis 
fortement. Toujours à tes côtés avec le sourire et la gaieté exemplaires, ils t’accompagnent avec 
douceur et discrétion dans les activités et la vie du Camp, s’impliquent avec toi en t’encourageant 
et t’aidant. On devient, à leur contact, comme par magie, une toute autre personne. Ils sont 
toujours prêts à modifier leurs programmes pour une demande ou une autre, en venant à toi avec 
tant de professionnalité. 
Ils ont été capables d’organiser les activités des enfants et des parents en toute harmonie et 
synchronie, réussissant à composer avec les exigences de chacun de nous. 
…Sans parler des frères et sœurs. 
Les visages solaires et les sourires de Martina et du reste du groupe “frères et sœurs” étaient 
nombreux, et je garde, de leurs regards, un sentiment très fort. Avoir la possibilité de pouvoir 
passer des moments de vie avec son frère ou sa sœur “handicapé(e)” sans en avoir honte. Un lieu, 
où pour la première fois, le handicap de sa sœur n’est pas sujet aux moqueries, mais valorisé et 
partagé tout à fait naturellement. Se confronter et comparer ses propres expériences avec celles 
des autres frères et sœurs et éprouver un sentiment de légèreté. Tout ceci est pour nos enfants 
une leçon de vie très “positive”, “spectaculaire” et “thérapeutique” pour leur vie future. 
Etant donné que c’était la première fois que nous participions à une expérience de ce genre, nous 
avons eu beaucoup de mal à remarquer des aspects négatifs quant à l’organisation du Dynamo 
Camp, ce qui revient à dire que nous ne pouvions espérer mieux. 
Cette expérience a été tellement marquante et inoubliable pour notre famille que nous ne 
pouvons qu’espérer la renouveler, même si nous sommes conscients qu’il existe très certainement 
quelques problèmes d’organisation. 
Un grand merci notamment à Ring 14 pour cette opportunité et notre reconnaissance absolue 
pour la poursuite acharnée et l’aboutissement de projets uniques et extraordinaires. 
Merci......Ring 14                                     Merci.....Dynamo Camp 
                                                                                                                                        
                                                                                                                                       Sonia et Daniele Ferrari 



 
Quelques-unes de mes pensées... 
Je me suis beaucoup amusée, j’ai appris des choses nouvelles et connu de nouvelles personnes 
tout au long de ces quelques jours. Le Dynamo Camp m’a apporté bonheur et chaleur humaine, et 
cette expérience m’a permis de consolider le lien d’amitié avec le groupe de “frères et sœurs”. Ça 
me plairait beaucoup d’y retourner pour revivre les expériences vécues cette semaine passée. Une 
des choses qui m’a particulièrement plu a été la présence permanente des “Dynamiques”, leur 
gentillesse et le fait qu’ils nous aient fait faire des choses géniales. Roberta et Sbrollo ont été 
adorables, ils nous ont donné beaucoup de conseils, qui m’ont été très utiles. 
Les activités ont été super, et mes activités préférées ont été: le déguisement pour le spectacle, la 
piscine et l’escalade. (En réalité, toutes les activités m’ont plu). 
Ça a été agréable aussi de pouvoir parler de nos frères et sœurs avec Luca après manger, et 
l’expérience du camping que je n’avais jamais eue a été très appréciée aussi. 
Cette semaine a été tellement belle et riche en nouvelles choses que je ne l’oublierai jamais de 
toute ma vie...” 
 
                                                                                                                                                      Martina Ferrari 
Famille Garlassi (Italie) 

Chère Stéphanie, 
Nous te reportons nos impressions et sensations éprouvées durant ce splendide séjour. 
Les impressions générales sont brièvement le souvenir d’un lieu merveilleux avec une atmosphère 
magique, pour ce qui est de la structure, et de lieux très beaux, bien entretenus. L’ambiance est 
vraiment magique, très particulière, on y vit et fait l’expérience de la vraie solidarité, la volonté de 
se donner pour aider son prochain, et croyez-moi, ça n’est pas si facile et prévisible. J’en ai retiré 
que la solidarité existe, qu’on peut vraiment la mettre en œuvre au quotidien, et qu’on peut 
également apprendre concrètement à nos enfants certaines autres valeurs essentielles. 
Certaines choses qui m’ont particulièrement marquée: 

1. il y a toujours eu, dans chaque activité, un moment d’union, de cohésion collective des 
personnes et des sentiments (cercle avec la corde d’escalade, cercle avec des jeux au théâtre, 
etc.) 

2. les initiatives collectives du soir ont été faites avec presque rien! Seulement avec l’envie de 
rester tous ensemble et de s’amuser. Le “Luna-park” en est l’exemple type: une soirée 
fantastique avec des jeux fabriqués par les gens, grâce à leur seule imagination, sans 
instrument, électronique ou autre. 

3. J’y ai vu des visages d’enfants sages, des personnes pour qui la bonté est innée, et croyez-moi 
ce n’est pas si courant!! Il suffit de faire un tour en ville, pour remarquer que partout les 
personnes sont, en général, emprises aux stéréotypes et aux valeurs qui passent à la TV (mais 
qui n’arrivent pas à passer la porte du Dynamo Camp !) 

Nous te remercions encore une fois pour nous avoir offert cette très belle opportunité. 
Sincères salutations. 
                                                                                                                                          Anna e Fabio Garlassi 
 
Famille Russo (Italie) 

Ça a été une joie immense de pouvoir accueillir et connaître des familles comme la nôtre, venant 
du monde entier au sein d’une structure aussi belle et organisée. 
Beaucoup des familles ne peuvent pas se permettre de partir en vacances ou, s’ils le peuvent, 
s’occuper de l’enfant handicapé empêche aussi bien le repos que la distraction. Pouvoir offrir à 



nos familles cette opportunité est magnifique, et cela m’a démontré à quel point nous pouvons 
influer de manière positive les uns et les autres sur nos vies. 
Le contact avec le personnel et les bénévoles, leur amitié, leur aide gratuite, leur sympathie et 
disponibilité nous ont fait se sentir au centre de l’Univers.  
Pour nos enfants en pleine santé, pouvoir partager des moments exclusifs avec nous, voir leurs 
frères et/ou sœurs biens et occupés en n’ayant pas honte d’eux mais en les voyant au centre de 
l’attention de façon positive et pas exclus comme ça arrive d’habitude, est une expérience 
exceptionnelle que nous avons pu partager avec eux, et qui nous remplit bien évidemment de 
bonheur et de satisfaction. 
 
Points positifs: 

• Expérience importante et formatrice, donc pas seulement des vacances agréables. Cette 
expérience a stimulé en moi l’envie d’être disponible et attentif à l’égard des autres et en 
particulier vis-à-vis de nos enfants. 

• Le personnel et les bénévoles se sont montrés vraiment à la hauteur de la “tâche”, je dirais 
même encore plus qu’à la hauteur de nos espérances. 

• Piscine et cantine très belles  

• Efficacité de toutes les règles imposées (ne pas fumer, ne pas boire d’alcool etc.) 

• Extrême professionnalité des organisateurs et disponibilité pour rendre le programme 
personnalisé. 

• Activités divertissantes et variées. 

• Lieu magnifique, aussi bien l’environnement naturel que la structure d’accueil.  
 
Points à améliorer: 

• Moments pour les familles : leur donner plus d’espace pour être ensemble, mettre en place 
des espaces adaptés pour l’extérieur comme par exemple des petites tables avec des 
chaises ou transats pour favoriser la convivialité 

• Tir à l’arc: peu de cibles entraînant une très longue attente 

• La durée et le degré de difficulté des activités mériteraient d’être un peu moins élevés pour 
nos enfants. 

• Transport électrique: un seul minibus vert, c’est vraiment peu. Je supprimerai 
définitivement tous les moteurs à essence.  

• Il manque une sorte de gymnase, équipé, pour s’occuper en cas de pluie. 
 
                                                                                                                              Stefania et Andrea Russo 

Chère Dynamo, 
J’ai eu la chance de passer 9 jours parmi vous et sincèrement (même si j’étais venu l’an dernier 
mais seulement 1 jour) quand je suis entré je pensais passer une semaine de vacances comme 
toutes les autres jusqu’à maintenant. 
Mais en réalité, ça n’a pas été n’importe quelles vacances parce que, de l’extérieur on parle de 
Dynamo Camp, mais une fois franchi le seuil on entre dans une espèce de paradis où on peut 
connaître plein de gens sympathiques (les Dynamiques), toujours prêts à aider, à résoudre 
n’importe quel problème, difficulté ou handicap que quelqu’un peut avoir à faire certaines 
activités à l’intérieur du camp. 
Mais pas seulement, ils ont aussi fait en sorte de souder encore plus notre groupe « frère et 
sœurs », et je remercie non seulement les « dynamiques » qui nous ont suivis durant les 4 
premiers jours (Roberta, Sbrollo, Luigi et Susi), mais également tout le personnel qui nous a suivi 
durant les jours suivants. 



Je me suis senti à l’aise avec tous les “dynamiques” parce que, non seulement ils m’aidaient, mais 
ils sont devenus jour après jour de véritables amis avec lesquels on peut partager tellement de 
choses, que ce soit du sport ou des émotions. 
Les activités m’ont toutes plu, même si, pour être franc, l’idée de faire la radio ne me plaisait pas 
beaucoup. Mais grâce à l’enthousiasme et à l’envie d’affronter de nouveaux défis –qualités que 
nous transmettent les “dynamiques”- j’ai finalement découvert que ça peut être une activité 
sympa et intéressante. 
Je voulais aussi vous remercier pour le rassemblement de « Ferrari », c’est entièrement grâce à 
vous que j’ai pu réaliser le plus grand rêve de toute ma vie...encore 1000 mercis. 
Il y a quand même une chose avec laquelle je ne suis pas d’accord c’est l’interdiction d’échanger 
nos contacts facebook, msn (...) avec les “dynamiques”. Je trouve dommage de ne pas pouvoir 
échanger nos contacts personnels avec les personnes avec lesquelles on s’est particulièrement 
entendues et pouvoir entretenir ce lien. 
Excepté cette unique chose “négative”, tout le reste est orchestré à la perfection, et pas 
seulement pour un petit garçon malade, mais pour toute sa famille également... 
Beaucoup de familles qui viennent au Dynamo n’ont pas les moyens de se payer des vacances, et 
le fait qu’elles y soient gratuites me semble pas rien. 
Merci Dynamo!!        
                                                                                                                                                      Federico Russo 
 
Famille Armanini (Italie) 

 

Chère Stéphanie, nous voulions vous remercier pour nous avoir accueillis au Dynamo Camp. Moi 
et ma famille avons passé des moments inoubliables et désirons remercier les bénévoles, le 
personnel et toute l’organisation de Dynamo, qui ont tous été fantastiques. 
Que ce soit pour Gaia ou Nicholas, ils ont tous les deux été mis au centre de l’attention, chose qui 
en temps normal n’arrive pas toujours. 
Ce qui a leur a le plus plu a été la ferme, tandis que tout la famille a beaucoup apprécié la 
promenade à cheval. L’escalade a aussi été une belle activité; nous y avons dépassé nos propres 
peurs. Honnêtement je dois dire que je n’aurais jamais songé à de telles expériences, j’ai toujours 
eu peur de la hauteur et des chevaux. Même Ilary s’est prise d’affection pour Francesca, “sa” 
bénévole ; elle s’est de toute manière socialisée avec tous, chose qu’elle ne fait généralement pas 
à la maison. 
J’ai personnellement eu plus d’éclaircissements sur la maladie grâce à cette rencontre, et face à 
des familles faisant face à des problèmes encore plus graves que les nôtres, je me sens plus forte 
et courageuse qu’avant. 
J’aurais tant de choses à dire mais je n’arrive pas à les exprimer pour le moment. Ça a vraiment 
été des vacances de rêve, et j’espère pouvoir y participer aussi l’année prochaine. Nous espérons 
vraiment tous pouvoir participer à la nouvelle session Dynamo Camp l’an prochain et donc vous 
revoir. 
Merci pour tout du fond du cœur. 
 
                                                                                                                                       Delfina Armanini Sandri 
 
Famille Ardoino (Italie) 

 

Chère Stefy, par où commencer pour décrire cette merveilleuse expérience à Dynamo… 



Commençons par les familles. J’ai eu l’occasion de rencontrer des personnes dans la même 
situation que la mienne, qui luttent pour leur(s) propre(s) enfant(s) comme moi, de partager nos 
idées et nos espérances, mais surtout de partager tout cela avec le sourire, ce qui fait toute la 
différence. Nous sommes des parents qui luttons, souffrons, mais en voyant nos amours d’enfants, 
nous sourions, et ce sourire nous l’avons toutes, nos si beaux enfants...Joice s’est tellement amusé 
qu’il nous en parle encore, et la chose la plus belle dont je me souvienne est son sourire en 
dormant après 3 jours arrivé au Camp. Il était heureux, a fait des choses qu’il aurait difficilement 
faites en dehors, a été aimé et choyé de tous, ils l’ont appelé le « fiorello » de la situation parce 
qu’il inventait chaque jour quelque chose pour attirer l’attention sur lui. J’avais peur qu’il s’ennuie, 
mais au lieu de ça je dois dire que -même si nous le voulions- nous n’avons pas eu le temps pour 
tout faire... Tout y a été merveilleux: un staff fantastique...organisé à la perfection...il y a rien à 
redire, c’est très bizarre... Comment décrire les bénévoles “dynamiques”...des jeunes qui nous 
donnent de leur temps, qui s’occupent non seulement d’amuser nos enfants mais qui sont aussi 
toujours  présents et disponibles pour nous...et réaliser qu’ils font tout ça avec amour et 
dévouement est plus qu’admirable... Un grand grand merci à tout le personnel, de Sara à Vera, 
Tommy...pardonnez-moi de ne pas me souvenir de tous les noms...et à mes “dynamiques” 
auxquels je fais un énorme bisou et leur dis encore un grand merciiii : Emanuele, Annalisa, Paolo, 
Mikela, Stefy, Elisabetta, Angelo, Detto, Danilo, Alessandro, en gros tout le monde, merci à vous 
les jeunes!!!!! Et au staff de la piscine : Giorgio, de la ferme : Gianni (...), de l’escalade : Katrin; 
vous êtes tous fantastiques, j’espère vous revoir bientôt et encore partager avec vous ces 
émotions surprenantes; je vous ai laissé avec les larmes mais je vous écris aujourd’hui avec le 
cœur. Vous allez tous nous manquer. Bisou de Cris et Joice. Et pour être fidèles à nous-mêmes 
merci Romaaaaaaaaaaa.  
 
                                                                                                                                                    Cristina Ardoino 

 
 
 
 
 

 
 
 
 


